

J. L. ESTELRICH DIRECTOR

REDACCIÓN: Calle de San Bartolomé, núm. 32.

Teléfono n.º 6

PRECIOS DE ABONO

Table with 2 columns: Location (España, Ultramar, Extranjero) and Price (Pesetas).

Los manuscritos no publicados no se devuelven.

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO EDICIÓN DE LA NOCHE

JOSÉ TOUS FUNDADOR-PROPIETARIO

ADMINISTRACIÓN: Plaza de Cort, núms. 14 y 15

Telegramas: HORA-PALMA

Anuncios, reclamos y comunicados «Centro de Anuncios» Luz, 21.

Número suelto . . . . . pesetas 0'05 Id. atrasado . . . . . 0'10

Buenos días con mal tiempo

II.

Pues, como ayer decía, quedé burlado en la misma estación de Manacor, y como el cielo se presentaba despejado a las primeras horas de la mañana y yo deseoso de echar una corrida, emprendí la carretera de Felanitx, como escolar a quien han dado suelta, para llenarme de luz y de aire.

Con el sol vinieron las nubes, y la mañana estuvo fría y desapacible. No me ahité de sol, como hubiera querido; pero llegué sin contratiempo a Felanitx, donde pasé el día entre buenos y cariñosos amigos.

Felanitx está caído pero no abatido, y en sus propias fuerzas y en su aptitud confía para resarcirse de nuevo, con la conciencia de su valer. Por lo pronto tiene la seguridad de implantar en breve plazo una industria de provechosas utilidades, cual es el establecimiento de una fábrica para el alumbrado por gas.

El mismo Banco de Felanitx, por las operaciones realizadas en el último ejercicio, parece está dispuesto a conceder un dividendo de ocho pesetas por acción, si la Junta general del próximo domingo aprueba el balance y proposiciones de la de Gobierno ó de la Gerencia.

Sabido es que en el último año, al tratarse de inaugurar la línea férrea para la fiesta de S. Agustín, Felanitx se dispónia á celebrar con grandes fiestas el 28 de Agosto; pero la circunstancia de no haberse terminado las obras del ferro-carril hizo desistir de tales propósitos y se esperó mejor ocasión.

Pues si, en tal concepto, disfrutaban de la voluntad de Dios, ¿cuál no será, de tejas abajo, la eficacia de sus acciones!

Su exquisita sensibilidad les da anticipadamente, el presentimiento, la noción, la luz de las cosas.

Su poder irresponsable les permite esa elección y oportunidad de momento que escapa á facultades más limitadas.

Elas son las eternas vengadoras de ignominias que se sustraen á la ley.

Elas imprimen el fallo de la vindicta pública á lo que el otro sexo no alcanza con su aparatosa justicia.

Algunas damas españolas han hecho en Madrid lo que en cierto selecto argot se llama una ejecución.

En tales casos, si hay lesión para alguien nunca falta quien sostenga y dé la autoridad del varón al hecho que se ha realizado.

Tal es lo que representa el efecto causado en el sentimiento público por esas noticias.

La historia, más que de manjares de cocinas oficiales, se alimenta hoy de estas sabrosas migajas.

Así podrá demostrar en los tiempos futuros cual fué, en el triste fin de este siglo, el verdadero espíritu de la raza española.

Y asimismo dirá que el seno fecundo de la mujer, en su eterna obra de reproducción ha querido una vez más perpetuar los rasgos de nuestro carácter, con un ejemplo de bizarría, de resolución y de ooble orgullo.

¡Mujer! ¡Madre piadosa de la dignidad nacional!

EL SOMBRERO Y LA CALVICIE

Sensible es que no haya encontrado ningún médico nada que decir en contra de los monumentales sombreros que la moda impone á las señoras.

Sin embargo, un doctor Sonier dice que tan pesados monumentos prendidos al cabello son causas de inesperada alopecia; pues sabido es que siempre fué mayor el

número de calvos que de calvas... es decir, de mujeres calvas; cierto que á las señoras calvas les es indispensable apelar á la peluca para ocultar la calvicie, y que el hombre puede tener la coquetería de lucir su calva de sabio; pero, así y todo, es más frecuente la calvicie en el hombre que en la mujer, y esto se atribuye al uso del sombrero.

El cabello, como planta, necesita lubricarse en la luz y aireación.

¡Qué perjuicios no acarrearán los sombreros que usan las señoras, sombreros que ofrecen hoy los mismos inconvenientes de ir prendidos con agujones á los cabellos!

Estas son verdades higiénicas muy sencillas...pero de grande interés.

TRAJES DE ARTISTA

Dice un cronista madrileño que María Tubau ha vestido su papel de Madame Sans Gene, estrenado últimamente en Madrid, de una manera admirable.

Escribe lo siguiente: «La insigne actriz, que en el prólogo se presenta con el traje de la obrera de París á fines del siglo XVIII, lució en el primero un elegante *matinée*, primer imperio, color rosa; se probó delante del público una amazona de cachimir color perla, con cascaca de terciopelo, y se presentó deslumbradora con el traje de corte, compuesto de tónica de tisú de oro sobre otra rosa pálido y gran manto de terciopelo verde guarnecido de pieles, y en el segundo y tercero un precioso abrigo forrado y guarnecido de armiño.»

MENDIGA Y PRINCESA

Hace algunas noches se presentó en Lille, á la puerta de una casa de beneficencia pidiendo amparo una muchacha de 23 años, de ojos muy negros y piel también oscurísima.

El presidente dispuso que fuera á dormir al asilo nocturno en que se acostumbra á acoger á todos los desvalidos.

A la mañana siguiente se supo que la joven mendiga era Rama Vallo, hija de Behanzin, el célebre é infortunado monarca que reinó en Dahomey.

¡POBRES PAJARITOS!

¿Saben ustedes cuántos pájaros se destinan todos los años á los sombreros de las señoras? Pues la friolera de trescientos millones.

Una casa de Londres importa anualmente sólo para ella, cuatrocientos mil colibries, seis mil aves del paraíso y quinientos mil pájaros de otras diversas clases. Otra casa, de Londres también, acaba de vender, en un plazo de cuatro meses, ochocientos mil pajarillos, procedentes de la India y del Brasil.

El Congreso de ornitología, celebrado recientemente en Nueva York, protesta contra tales estragos, que acabarán pronto con muchas razas de pájaros utilísimos, y hace un llamamiento al buen corazón de las damas.

En nombre de nuestras lectoras, cúmplesno advertir al Congreso ornitológico, que sus lamentaciones son tiempo perdido.

REFRANERO

Hombre apasionado, no quiere ser consolado.

Muchos ajos en un mortero, mal los moja un majadero.

Entrañas y arquetas, á los amigos abiertas.

Quien tiene hijos al lado, no morirá ahitado.

Antero, antero; mas no buen caballero.

Los peregrinos, muchas posadas y pocos amigos.

CABEZA DE TERNERA FRITA

Tomar las sobras de cabeza de ternera al natural y calentarlas ligeramente.

Cortarlas luego al través y sazonarlas con sal, pimienta, perejil picado y zumo de limón.

Rebozarlas en pasta de freír y ponerlas á buena lumbre en la sartén, provista ya de fritura caliente. Cúidese de freír pocas á la vez.

Ecurrirlas y cuando estén, empolvorearlas con sal y servir las guarnecidas de perejil frito.

CIENCIA

Gedeon en el paseo lleva de la mano á su hijo y encuentra á un chico compañero de colegio del suyo y le dice: —Niño ¿cómo te llamas?

—Enrique. —¿Qué edad tienes? —Once años. —¿Qué es tu padre? —Coronel—responde el niño. (Gedeon dirigiéndose al suyo): Aprendo, hijo; mira, tiene 11 años Enriqueito, y ya es hijo de un coronel.

El proceso de Zola

Paris, 7.

No se habla de otro asunto que de la vista del proceso instruido contra Emilio Zola.

Los debates en el tribunal de Assises se limitarán á la sola cuestión de saber si el famoso escritor ha difamado al Consejo de guerra con la afirmación que expuso de que dicho Consejo había absuelto deliberadamente al comandante Esterhazy, culpable del crimen de traición.

Se dejará mucha latitud á Zola para que pueda probar sus cargos.

En cuanto á su intento de rehabilitar á Dreyfus, el presidente del tribunal se opondrá seguramente.

Dado el número de testigos que se abstienen de comparecer, es opinión autorizada que el jurado podrá dictar su veredicto mañana al terminar la audiencia.

Se dice que después del discurso de su abogado defensor M. Labori, el célebre novelista, leerá una carta exponiendo los móviles de su actitud en la cuestión Dreyfus.

Presidirá la vista el consejero del Tribunal de apelación de Paris M. Delegorgue.

Zola ha declarado al periódico *Le Matin* que está recibiendo más de 500 cartas por día, tanto de Francia como del extranjero, suscritas por las personas más elevadas y las más humildes.

En la Audiencia no será leída ninguna acta de acusación, sino sencillamente el texto de la citación directa.

La espectación es extraordinaria.

(De *El Diario Mercantil*)

Paris, 7

Los alrededores del palacio de Justicia están llenos de gente. Numerosas fuerzas de policía despejan la entrada principal.

Entre los grupos se hacen de vez en cuando manifestaciones de hostilidad á Zola.

A las doce en punto se ha dado principio al sorteo de jurados, cuya operación no presenciarnos.

En el salón destinado á la vista del proceso veo á los abogados de Zola Mr. Labori y Clemenceau, acompañados de Mr. Hill.

Según mis noticias, comparecerán en concepto de testigos, los oficiales designados por Zola, el coronel Picquart y el ministro de la Guerra.

Preside el tribunal Mr. Delagorgue y en concepto de procurador general monsieur Van Cassel.

Espérase con impaciencia por el público la llegada de Zola, aunque supongo no entrará por la puerta principal, ante el temor de alguna manifestación hostil.

Dentro de algunos minutos se abrirá la sesión, dándose lectura á la diligencia de citación.

Un ugiere entrega á Zola 170 telegramas de felicitación de diferentes puntos de Francia. La emoción que produce en el acusado este testimonio de admiración, es grande.

Empieza la vista. Se procede á la lectura de algunas cartas de testigos importantes escusando su asistencia.

Entre éstos figura el ministro de la Guerra, general Perier.

La lectura de este escrito produce una ruidosa protesta del público que asiste á la sesión.

A las doce y media se ha constituido el tribunal. La concurrencia es enorme, agolpándose á las puertas del palacio de Justicia.

A la una menos cuarto comparece Zola acompañado de su abogado Mr. Labori. El fiscal pide á los abogados y testigos se circunscriban al asunto que se debate.

Mr. Labori pide al tribunal se den á su defendido todos cuantos medios de defensa concede la ley.

En vista de estas escusas, el Sr. Labori llama la atención al tribunal haciéndole presente la necesidad de que acudan todos los testigos, sin escusas de ningún género.

Estas palabras son acogidas con rumbos de aprobación. El presidente señor Dolagorgne acuerda suspender la sesión, en vista de la actitud manifiesta del público. Al salir Zola del Palacio, y contra lo que al principio observó en los grupos, fué objeto de una ovación, tributándosele calurosos vivas.

CORREO TEATRAL

Se ha estrenado en el Español de Madrid la refundición de la comedia en tres jornadas de Lope de Vega, *La hermosa feo*, hecha por el aplaudido autor D. Tomás Luceno.

El público que ocupaba todas las localidades, escuchó con agrado los cuatro actos en que ha sido refundida la comedia.

A ello han contribuido en primer término la fluidez y hermosura del verso y los discretos siempre agradables de las obras del teatro clásico y muy principalmente la primorosa ejecución por la señora Guerrero y Sr. Diaz de Mendoza.

Los distinguidos actores han vestido la obra con gran lujo, luciendo preciosos trajes de época perfectamente ajustados al momento en que se desarrollaba la acción.

En el teatro de la Princesa de Madrid se ha verificado otro estreno notable: el de *La corte de Napoleón I*, traducción de la obra francesa de Sardou, titulada *Mad. Sans Gene*, cuyo argumento publicamos ayer.

El aristocrático coliseo parecía un áscua de oro, habiendo asistido S. M. la Reina y lo más linajudo de la aristocracia de la sangre y del talento.

La obra gustó desde la primera escena hasta la última.

La traducción está muy bien hecha, y al pasar los Pirineos ha conservado uno de los atractivos que contribuyó mucho á su éxito en Francia, el lujo con que ha sido puesta en escena, y la fidelidad con que se ha reproducido una época tan interesante como la del primer imperio.

La Tubau estuvo á gran altura, lo mismo en las escenas sentimentales y patéticas que en las culminantes de la obra en que la hija del pueblo, satisfecha y orgullosa de su origen, les canta las verdades á las empingorotadas hermanas del emperador.

El público la aplaudió con entusiasmo, manifestándole su agrado. García Ortega hizo un conde de Neipperg muy correcto y muy elegante, y estuvo muy bien en su difícil escena con Napoleón.

El gran capitán del siglo fué muy bien caracterizado por el señor Valero, que tanto se parece en lo físico á su ilustre padre. Copió las actitudes y ademanes que han pasado como característicos de Napoleón.

El señor Medrano mereció una mención especial por su indumentaria, pues se presentó de házar del primer imperio en traje de gala, que era un brazo de mar.

La Reina recibió en su palco á la señora Tubau, para felicitarla, y el público salió complacido.

En resumen, *La corte de Napoleón I* ha sido para el teatro de la Princesa un buen éxito.

Telegrafían á Fabra desde París que el administrador del teatro Español de Madrid ha quedado de acuerdo con el de la Renaissance para las diez representaciones que dará en París la distinguida actriz doña María Guerrero en los días 10 al 25 de Septiembre próximo.

Un actor de la compañía infantil que explota el Sr. Bosch, se puso malo representando en Santander la zarzuela *El chalco blanco*, y fué castigado brutalmente por el director, al terminar su trabajo.

Al llegar á noticia del autor de la obra, Sr. Ramos Carrión, este lamentable accidente, ha prohibido todo su repertorio á dicha compañía.

Es un buen ejemplo que debe imitarse.

El maestro Verdi

Dentro de pocos días cumplirá 84 años el célebre maestro Verdi.

Está sano y fuerte. Es otro viejo de fama, que gusta como Gladstone y como Verne y como Su Santidad Leon XIII, del aire libre. Se dedica á la horticultura.

«Vivo en un juguete muy grande», dice. En efecto; su jardín es frondosísimo y vasto; tiene puentes sobre riachuelos artificiales, cascadas, montañitas y grutas, y hermosos árboles crecidos y lozanos que el gran compositor sembró y cultivó.

Su lugar favorito es un banco rojo, bajo la estatua de Cavour.

«Doy todos los días vuelta á mi pequeño mundo», dice.

¡Cuántos recuerdos nos despierta este venerable y glorioso anciano!

Apuntaremos dos episodios de su vida que nosotros tuvimos el gusto de oír de labios de la célebre artista Marieta Albini, madre del maestro Vellani, compositor notable que reside en Lisboa, y que, por cierto, fué maestro de Regina Pacini.

Verdi se halló en una ciudad de Italia, con una verdadera patriótica que deseaba hacer rabiar á los tudescos, mas no la ofrecía su ingenio el medio de lograrlo.

Verdi tomó un rábano y mondó con su navajita un lado; luego, entregando el tubérculo á la buena mujer, le dijo:

—Alzad la mano muy en alto mostrando este rábano, como vencedora que pregona la mercancía. Enseñáis los colores nacionales, verde, blanco y encarnado. Otro día halló ya una muchedumbre de







tos que pelearán en Cuba por la integridad de la patria.  
 D. Francisco Ribot Pallicer, capitán, cruz de primera clase del mérito militar pensionada.  
 D. José Ibañez Cano, primer teniente y D. Ricardo Malagón Luceño, segundo ídem; cruz de primera clase del mérito militar pensionada.  
 D. Alberto Giménez Morales, capitán; cruz de primera clase del mérito militar con distintivo rojo.  
 También han sido agraciados con las siguientes recompensas los soldados del Provisional que resultaron heridos en acción:  
 Cristóbal Benassar Pons; cruz del mérito militar con distintivo rojo y la pensión mensual vitalicia de 250 pesetas.  
 Juan Borot Tur, la misma cruz que al anterior y la pensión mensual vitalicia de 250 pesetas.  
 Juan Bonet Terrasa la misma cruz que a los anteriores y la pensión mensual vitalicia de 750 ptas.  
 Juan Barceló Bujosa la misma cruz que a los anteriores y la pensión mensual de 250 ptas. vitalicia.  
 Francisco Gonzales Herrero la misma cruz que a los anteriores y la pensión mensual de 250 ptas.  
 Manuel Coto Santo y Rafael Izquierdo Bacallao, la misma cruz que a los anteriores y la pensión vitalicia de 250 pesetas.  
 También ha sido recompensado con la misma cruz y la pensión mensual vitalicia de 750 pesetas el cabo Bruno Scherobal Cabello.

**Borrascas y desventuras**  
 Sucesos

Por este Gobierno civil se encarga la busca y captura de los presos Luis Puertos Gimenez y Riquelme Ruiz Hernandez (a) Pico fugados en 29 de Enero último de la cárcel de Tafalla. Igualmente se encarga la busca y captura de Justa Santa María Labiosa, que forma parte de una compañía de titiriteros.  
 —En la casa de socorro del Ayuntamiento fué curado ayer un niño de pocos años que en un huerto de la calle de la Calatrava cayó abajo desde una higuera fracturándose el brazo derecho.  
 —Esta pasada noche han sido encerrados en Capuchinos dos borrachos que alborotaban en la vía pública.  
 —Por los Inspectores de policía ha sido amonestado un matrimonio mal avenido que ayer armó un escándalo en la calle de Costos.  
 —Por cuestión de intereses han venido esta mañana dos mujeres en la pescadería del muelle.

**VINICOLA MALLORQUINA**  
 EN LIQUIDACIÓN

La Comisión liquidadora ha acordado el pago de una dividendo pasivo correspondiente a un diez por ciento del valor nominal de las acciones que podrán hacer efectivo los señores accionistas durante el presente mes de Febrero en las oficinas de la sociedad, Miramar, sin número, entre los números 10 y 12, todos los días laborables desde las diez de la mañana a la una de la tarde.  
 Palma 7 Febrero de 1898.—Por A. de la C. L.—El secretario, Gregorio Vicens.

**QUINTAS**

REDENCION DEL SERVICIO MILITAR  
**'LA UNIÓN ESPAÑOLA'**  
 Única Empresa en España que redimió a los asociados comprendidos entre los 20.000 excedentes de cupo del 9.<sup>o</sup>  
 CUOTA AL CONTADO:  
 Abonado antes del sorteo, Ptas. 1000  
 CUOTA POR PLAZOS:  
 (el 1.º antes del sorteo) 600  
 Abonado (el 2.º el 1.º de Julio próximo) 600  
 SUBDIRECTOR EN PALMA:  
 D. B. BOSCH BLASCO UNION. 26.

SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS  
 A tenor de lo prevenido en el artículo 102 de los Estatutos se convoca a los señores accionistas para la celebración de la Junta General ordinaria que tendrá lugar el día 16 de Febrero actual a las doce de la mañana en el local que ocupan las oficinas de la Sociedad.  
 Palma 1.º Febrero de 1898.—Por A. de la J. de G.—El vocal secretario, Ernesto Canut.

**Almacenes MONTANER**  
 SINDICATO—2

Gran rebaja de precios por final de temporada.  
 INTERESANTE:  
 'Tienda Nueva de San José,'  
 — Véase la 4.ª página. —

**Por telégrafo**

**(Prohibida la reproducción)**

**Alistado**

Madrid 8 (7:30 n.)  
 Dicennos desde Cartagena que el buque de guerra *Oguendo* hállase perfectamente alistado y dispuesto a emprender el viaje tan luego reciba la orden de zarpar.

**De viaje**

Madrid 8 (7:30 n.)  
 En uno de los primeros trenes de mañana, llegará a Madrid la Archiduquesa Isabel.  
 Se le tributarán los honores que le corresponden y durante su estancia en Madrid residirá en Palacio.

**Obsequio**

Madrid 8 (7:30 n.)  
 Un despacho transmitido desde la Habana dice que el gobierno insular tiene el propósito de obsequiar con un banquete al almirante francés.

A este acto se invitará a todos cónsules extranjeros que residen en Cuba.  
 La fiesta será brillantísima.

**La escuadra inglesa**

Madrid 8 (9:30 n.)  
 Nos comunican desde Vigo que la escuadra inglesa se halla a la vista de aquel puerto.  
 La escuadra está compuesta de nueve acorazados y tres buques torpederos.

**Conferencia**

Madrid 8 (9:30 n.)  
 El coronel de artillería italiano que en Madrid representa la casa Ansaldo de Genova, ha conferenciado con el Sr. Bermejo ocupándose de los trabajos que han de hacerse para conseguir sea más poderosa la artillería del acorazado *Cristóbal Colón*.

**La «Nautilus»**

Madrid 8 (9:30 n.)  
 Ha fondeado en la bahía de Nueva Esperanza, la corbeta *Nautilus* escuela de guardias marinas.

Mañana S. M. la Reina firmará los reales decretos nombrando vice-almirante al contralmirante Churrua y para el puesto que deja vacante éste, se designará al Sr. Guzmán.

**Obsequios a Romero**

Madrid 8 (10:30 n.)  
 En Valencia y en el Restaurant de Miramar se ha obsequiado con una paella al Sr. Romero Robledo.  
 Asistieron ciento treinta comensales pronunciándose varios brindis.  
 El diputado cubano Sr. Gonzalez Lopez habló en contra de la autonomía.

**Lo que cuesta la guerra**

Madrid 8 (10:30 n.)  
 Se han publicado las cuentas de los gastos que ha producido la guerra, resultando de ellos que por término medio se ha gastado desde los comienzos de la campaña sesenta millones cada semestre.

**Presentaciones**

Madrid 8 (10:30 n.)  
 Comunica el cable de la Habana que se han presentado a las autoridades, acogiéndose a indulto, los rebeldes que formaban la partida de Guzmán y además este cabecilla. Todos llevaban sus armas que entregaron en prueba de sumisión.  
 Han dicho que Machado y otros importantes cabecillas se presentarán en plazo breve.

**Varias noticias**

Madrid 8 (10:30 n.)  
 El exministro Sr. Canalejas ha conferenciado con el ministro de la Gobernación Sr. Capdepón.  
 Es inexacto que el ministro de Hacienda Sr. Puigserver piense proyectar una nueva ley por la cual se autorice al Banco de España para ampliar la mis ón fiduciaria hasta 2,000,000,000 de ptas.  
 El Sr. Sagasta ha conferenciado con el exministro Sr. López Dominguez.  
 En Ceuta se ha dejado sentir un ligero temblor de tierra.  
 Los Sres. Sagasta, Capdepón y Moret han conferenciado.

**Los puercos con zapatos**

Madrid 9 (9:40 m.)  
 Washington.—La sesión del Senado ha sido borrascosa y se han atacado duramente el nombre y los prestigios de España por los senadores yankees.

El senador Mr. Cannon apoyó una proposición en la que se pide se fije un plazo de noventa días para que España termine la guerra de Cuba, y se reconozca la beligerancia a los insurrectos sino terminara la guerra en el plazo fijado.

En el sena lo corria como muy válida la noticia de que el presidente de la Republica Mr. Mackinley dirigirá una admonición a las cámaras aconsejando a los representantes que no adopten resoluciones que puedan comprometer las relaciones que median entre España y los Estados Unidos.  
 Otro senador llamado Mason, al apoyar otra proposición que había presentado, calificó de bárbara a la guerra que España sostiene en la isla de Cuba y pidió al Gobierno americano que interviniera cuanto antes para que cese inmediatamente, y se restablezca la paz por medio de los Estados Unidos, ya que España no puede imponer a.

El senador aludido no se conformó con sus peticiones y en apoyo de su demanda hizo un fantástico relato de supuestos horrores cometidos con súbditos americanos.  
 «La guerra de Cuba—acabo diciendo Mr. Mason— es una mancha para la civilización de nuestros días.»

**Partida batida**

Madrid 9 (9:45 m.)  
 Un despacho transmitido por el cable de la Habana, nos dá a conocer el combate sostenido por el batallón de María Cristina en el poblado de Quintana, de la provincia de Matanzas, con la partida que mandan los cabecillas Betancourt, Araujo y Sanguly.  
 Los soldados batieron completamente a los rebeldes obligándoles a emprender vergonzosa fuga.  
 Sobre el campo del combate quedaron muchos muertos y gran número de heridos.  
 Las tropas tuvieron ocho muertos y entre estos el comandante Agustín Aparicio. Veinte y dos soldados han quedado heridos.

Ha llegado a Cienfuegos el General Blanco.  
 La nota de España  
 Madrid 9 (9:45 m.)  
 Washington.—Se ha reunido el consejo del Gobierno unido bajo la presidencia de Mr. Mackinley, y se ha enterado del telegrama que le ha dirigido su embajador en Madrid Mr. Woodford.

Este dice que la nota de España, que se le ha entregado, 'es pacífica y que solo se pide que los Estados Unidos esperen el resultado que se obtendrá con el régimen autonómico implantado en Cuba.  
 La disolución de las Cortes  
 Madrid 9 (10 m.)  
 El Ministro de Ultramar espera de un momento a otro el telegrama que le enviarán desde la Habana cuando se hayan terminado los trabajos electorales.

Este despacho servirá para fijar la fecha en que aparecerá en la *Gaceta* el Decreto de disolución de las actuales cortes.  
 La autonomía en Puerto Rico.  
 Madrid 9 (10 m.)  
 El Gobierno autonómico de Puerto Rico ha quedado oficialmente constituido en la siguiente forma:

- Presidente, Quiñones.
- Gobernación, Muñoz Ribera.
- Hacienda, Juncos.
- Obras públicas, Hernández López.
- Agricultura, Sereno Quiñones.
- Instrucción pública, Rogy.

**Concentración de reclutas**  
 Madrid 9 (10- m.)  
 El Diario Oficial del Ministerio

de la Guerra publica un Real decreto, ordenando a los capitanes generales que dispongan la concentración de los reclutas no incorporados que componen el contingente para Ultramar, fijando el siguiente cuadro de embarque:  
 El vapor *Antonio López* saldrá de Cádiz el 20 del actual.  
 El vapor *Montserrat* saldrá de Barcelona el 25.  
 El *Buenos-Aires*, saldrá de Cádiz el 28.  
 El *Alfonso XIII*, de Santander el 20.  
 El *Alfonso XIII*, saldrá de Barcelona el 5 de Mayo, de Cádiz saldrá el *Colón*, el día 10.

En todos estos buques embarcarán soldados formando en total un contingente de 9.970 hombres.  
**Meeting y manifiestación**  
 Madrid 9 (10:45 m.)  
 Barcelona.—Nuestro correspondiente en Barcelona nos telegrafía diciéndonos que anoche se celebró un meeting muy numeroso al que asistieron socialistas, republicanos y obreros.

Nombróse una comisión al objeto de dar forma a la manifestación pública que se piensa organizar en protesta de los malos tratamientos que se supone se han dado a los presos de Montjuich.  
 Dado caso de que la manifestación se lleve a efecto se celebrará el próximo domingo, y se trabajará para que sea lo más concurrenada posible.

**Que no dijo lo que dijo**  
 Madrid 9 (12:45 t.)  
 El Gobierno acaba de recibir un telegrama de Cuba en el cual el general Blanco dice que equivocadamente se le ha atribuido la afirmación de que la guerra terminaría a fines del mes actual, y que es imposible fijar el plazo en que pueda darse por terminada. Por consiguiente, dice, que no pudo cometer semejanza ligereza.

**FABRA**  
 ALCALDIA DE PALMA  
 Consecuencia de las continuas lluvias y fuertes vientos recientes últimamente, han sido muchos los pantoneos que en los cementerios rurales de esta Ciudad han sufrido desperfectos; y esta Alcaldía se vé en la necesidad de hacerlo público a fin de que llegue a conocimiento de los interesados para su inmediata recomposición en todo lo restante del presente mes, pasado el cual sin haberlo efectuado, se llevará a efecto de oficio a costa de los interesados.  
 Palma 9 Febrero 1898.—El Alcalde, Eugenio Losada.

**BANCO DE FELANITX**  
 Por acuerdo de la Junta de Gobierno y a tenor de lo que previene el art.º 18 de los Estatutos, se convoca a los señores accionistas para la general ordinaria que se celebrará el día 13 del corriente a las dos de la tarde en el domicilio de la Sociedad, calle de la Plaza, número 11.  
 Lo que se hace público para conocimiento de los señores accionistas.  
 Felanitx 4 Febrero de 1898.—Por el Banco de Felanitx.—El Director gerente interino, Miguel Massuti.

Vanda era una mujer inteligente, audaz, llena de energía. Rocambole no lo ignoraba.  
 ¿Pero podría ella sola sostener la lucha?  
 Con la ayuda de Noel, el antiguo herreo libre del presidio, ¿sería bastante?  
 Sí, si Mr. de Morlux había perecido en Rusia, y solo tenían que luchar con Timoleón.  
 No, si por milagro el vizconde había escapado a una muerte casi cierta y volvía a Francia.  
 Y Rocambole se decía aun:  
 —Se escapa uno del presidio, también de una casa central, mas no de la conserjería, donde solo se está de paso y no hay tiempo de preparar una fuga.  
 Por otra parte, hoy es sábado, y tal vez no me interroguen hasta mañana.  
 Tal vez el juez de instrucción no piense hacerme comparecer ante él hasta el lunes, lo cual es bastante tiempo perdido.  
 Y entre tanto los otros me necesitan durante este tiempo.  
 Y bajo su aire tranquilo sufría Rocambole un suplicio.  
 El fiacre invirtió una hora en ir desde Villa Said a la conserjería.  
 En el momento que penetraba bajo la antigua bóveda del antiguo palacio de San

todos los nacidos en la verde Erin, no desafiando en caso de necesidad hacer un pequeño servicio.  
 Timoleón confió su hija a aquellas buenas gentes, pagándoles adelantada una buena pensión, y en lugar de embarcarse tomó el camino de hierro y volvió a Douvres.  
 Desde allí entabló por el telégrafo una correspondencia con el jefe de seguridad de París.  
 El resultado de esta correspondencia fué que Timoleón quedó autorizado para volver a París, bajo la seguridad de que no sería preso, mas a condición de entregar a Rocambole en el término de un mes.  
 Cuarenta y ocho horas después, el antiguo agente de policía llegaba a la calle de Londres casa de Mr. y Mlle. Guepin.  
 ¿Qué gentes eran éstas?  
 Mr. Guepin era hombre de unos sesenta años, de bigote recortado y lo mismo el cabello, siempre abrochado hasta la barba y ostentando en el ojal una cinta de tan caprichoso color, que al hombre más versado en las cancellerías de Europa le habría sido difícilísimo clasificar.  
 Mr. Guepin se hacía llamar coronel en las mesas redondas de Montmartre y de Batignolles, a donde todas las noches conducía a su hija la señorita Guepin.

había poderosamente influido en su espíritu y cambiándose en furor.  
 Había sido burlado por Rocambole y tratado como un niño.  
 Las gentes que después de haber sido ladrones se convierten en agentes de policía tienen más orgullo que un gran general.  
 No perdonan al que los venca.  
 Y Timoleón, en el momento de embarcarse para ausentarse de Europa, sintió una profunda pena de partir sin haberse vengado.  
 Mientras hacía en Liverpool sus últimos preparativos, un encargado suyo que presentaba en París la letra de cincuenta mil francos girada por Mr. de Morlux, le comunicaba que éste había partido para Alemania, y que Rocambole corria en su busca.  
 Dos horas después Timoleón recibía el siguiente telegrama:  
 «Morlux marchó. Recibido el dinero, Rocambole ha salido de París.»  
 Esta última noticia operó una completa revolución de las ideas y resoluciones de Timoleón.  
 Durante su permanencia en Liverpool hizo conocimiento con una familia irlandesa de costumbres patriarcales, pobre como

Luis, veíase un hombre tranquilamente sentado sobre el parapeto del muelle, como un papamoscas parisense que mira a imbeciles pescadores de caña; pero al hombre volvió inmediatamente la cabeza, dirigiendo al fiacre una viva mirada.  
 Una mirada que se cruzó con la de Rocambole.  
 Y este se estremeció.  
 Acababa de reconocer a Timoleón.  
 Entonces comprendió Rocambole lo que había pasado.  
 No es raro que un hombre a quien busca la policía, solicite un salvoconducto, prometiendo hacer revelaciones importantes.  
 Timoleón había debido escribir lo siguiente al jefe de policía.  
 «Si quieren dejarme en libertad, entregaré a Rocambole.»  
 —El tino sabe más de lo que yo creía— dijo este.  
 Y envió a Timoleón en una de esas miradas de aborrecimiento que prometen una terrible venganza.  
 Llegado a la escribanía, dijo Rocambole:  
 —Me llamo el mayor Avatar y nada tengo de común con el hombre de que se trata en el auto de arresto; espero ser interrogado al momento y que me será permitido ser reclamado de mis amigos.



gente que se volvía airada contra los polizontes austríacos.
—¡Viva Verdi!—cuentan gritó el maestro.
El pueblo italiano, que es vivo é inteligente, repitió el viva Verdi...

CUENTOS AJENOS

El hada mentirosa

Existía en remotos tiempos una hada que jamás había dicho la verdad.
Algunas gentes se inclinaban á creer que fué síbila en Cumas ó pitonisa en Delfos, y en todas partes la llamaban la Mentirosa, porque le era tan imposible decir la verdad como á la noche ser el día.
Si veía un caracol inmundado, exclamaba: «¡qué mariposa tan admirable!» y un día, al encontrarse en un camino interceptado por un elefante, dijo á los que la acompañaban: «Cambiamos de ruta para no aplastar á esa horniga».

NUESTRA INFORMACIÓN

Teatro Principal

Tenemos el inmenso dolor de comunicar á nuestros amigos, que habían resuelto abonarse á las seis funciones de ópera ofrecidas y en las que figuraban: Otiello y Mefistófeles con Cardinali y demás artistas del Liceo de Barcelona; que la empresa se ha malogrado.

Pero no hay que desesperarse. Antes de que termine su misión la Empresa, ha asegurado por dos veces al público que no se retirará á la vida privada sin haber reivindicado su gestión desdichada de estos últimos tiempos con la presentación del afamado mallorquín, el tenor Simonetti y la interpretación de La Dolores del maestro Breton.

Sucursa del Banco de España

El día 6 de los corrientes celebró esta sociedad de crédito y banca, Junta general de accionistas, y ya se ha circulado la Memoria leída en dicho día por el Director D. Carlos Gomis.

Contiene el folleto que nos ocupa los datos de años anteriores, con las cifras que corresponden al último ejercicio, en el cual se ha obtenido un beneficio líquido de 272.990'13 pesetas.

Los dos pilletes

Este melodrama francés, arreglado á la escena española por nuestro amigo y compañero D. Juan B. Enseñat, se estrenó en Barcelona á fines del año último por la compañía que dirige D. Miguel Cepillo; del éxito que alcanzó la representación del drama de Decourcelle en su versión española nos da hoy una prueba la acreditada revista catalana La Auroreña, especialmente consagrada á los asuntos teatrales.

Como obsequio á sus abonados reparte este semanario en su último número, y en folleto aparte, el argumento de Los dos pilletes en texto catalán, como homenaje rendido á una representación que llamó de veras la atención en la capital del principado.

Las gracias

La Junta de Protección al soldado no podía olvidar el generoso concurso que le prestaron las señoritas de esta ciudad con motivo de los trabajos de la Tombola benéfica organizada últimamente; y aunque modestamente, como corresponde á una asociación que destina sus fondos á la caridad pública, no ha dejado de agradecer el concurso que aquellas le prestaron.

A este efecto ha circulado elegantes tarjetas cromolitografiadas con artístico emblema y la siguiente inscripción:
«La Junta de Protección al soldado se honra en expresar á la Srita. D.ª... el testimonio de su más profunda gratitud por la infatigable cooperación que prestó á los trabajos de la Tombola benéfica, haciendo el bien por el amor de Dios y de la patria.—Palma enero de 1898.—Por la Junta.—El Presidente.—Doctor Matias Compañy, canónigo lectoral.»

Los que regresan

En el vapor Lulio han llegado esta mañana un comandante, dos sargentos y varios soldados que regresan de la campaña de Cuba por enfermos.

D. Francisco Larontegui Regresa de Cuba con la salud quebrantada por la vida del campamento.

Este bravo comandante viene á Palma, donde tiene su familia al lado de la cual piensa reponerse de sus fatigas.

Gabriel Prats Artigues y Miguel Cantallops Son naturales de Palma y Algaida respectivamente, á donde regresan con cuatro meses de licencia por enfermos.

Han permanecido en la campaña el uno 22 meses y 20 el otro, tomando parte en muchos encuentros, en los cuales se han cubierto de gloria.

Pedro Soler Oliver y José Juan Juan Estos soldados pertenecientes al Provisional de Baleares regresan también por enfermos, después de muchos meses de permanencia en campaña.

Son naturales de Palma é Ibiza respectivamente, á donde regresan para reponer su salud con cuatro meses de licencia.

Han sido socorridos con dinero por esta «Junta de protección al soldado.»

Noticias generales

Los pueblos

Valldemosa. 8.—Hoy ha sido llevado con numeroso acompañamiento, al cementerio rural de esta villa, el cadáver de Antonio Morell, guardabosque del Archiducado, conocido por el Gurrigüé Barba, por llevar esta muy crecida. Su carácter jovial y simpático, ha sido motivo que su muerte haya sido sentidísima, la que creo sentirán como los vecinos de esta, todos los asistentes como los de la Hospedería, á cargo de su madre, la cual ha visto en menos de medio año, bajar al sepulcro á dos hijos en la flor de su edad.

En esta se siente un frío intenso, como no habíamos tenido en todo el año.—C.

Sra. Margarita.—Por la benemérita fué detenido anteaer y puesto á disposición del señor Juez municipal un sujeto autor de un robo que se cometió hace unos tres meses en la finca denominada La Taulada de esta dema reación, consistente en una manta de lana, un delantal, un pan y dos pañuelos.

Alcaldía.—Por la misma fuerza fué denunciado al señor Alcalde un sujeto que fué sorprendido apacentando varias cabezas de ganado cabrio en el monte comunal de San Martín.

PALMA

Por falta de señas se hallan detenidos en esta central telegráfica los siguientes despachos: Estevave; Nicolás Benito; Joaquín Asus, Cerrajero; Miguel Planas; Escolomé; Juana Burguera; Canellas, Mercadal 15; Antonio Moll, Elias 29.

Se está levantando el piso de la calle de Seriná para empedrarla de nuevo.

Ayer se despacharon en Barcelona, para Alcudía el pailebot Soberano, para Palma el yate italiano Bona, y para Ibiza la balandra San Joaquín.

Por el Ministerio de la Guerra se ha concedido á Josefa Mari Planells, madre que fué del soldado del ejército de Cuba Vicente Torres Mari, la pensión anual de 182'50 pesetas.

D. Antonio Juli Colono, médico provisional del cuerpo de Infantería de Mahón, ha sido agraciado con la cruz de primera clase del Mérito Militar.

Ha empezado la recomposición del tinglado de la fuente de Santa Catalina que destruyeron los últimos vendabales.

Tocan ya á su término las obras de reparación de la calle de Santo Domingo. Con las mejores que allí se han efectua-

do ha quedado más cómoda la subida de la mencionada calle.

Se nos dice que se encuentra notablemente indispuesto el secretario de este Gobierno civil D. Rafael Gonzales Atahe, llegado hace algunos días de Madrid.

Esta mañana ha sido levantada y trasladada á la casa Maneu, la caldera que ayer en el Borne cayó de la carreta, causando la muerte del caballo que la arrastraba.

Por ausencia de D. Luis Cussini se ha hecho cargo de la acreditada banda de música conocida por La Palmesana, el joven profesor D. Miguel Serra.

Por R. O. del Ministerio de la Guerra se convoca para el 20 de Abril á oposiciones á fin de proveer varias plazas de médicos segundos del cuerpo de Sanidad Militar.

Se hallan en el Sanatorio de Santander, en espectación de embarque para esta isla, los soldados recientemente regresados de Cuba Antonio Mari Juan de Ibiza y Miguel Fornes Tomás de Palma.

En la central telegráfica de Barcelona se hallan detenidos por falta de señas los siguientes despachos: Palma, Acisar; Palma, Garder.

Para su inserción en el Boletín Oficial ha sido remitido á este Gobierno civil el extracto de acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Andraitx durante el último trimestre.

La sociedad Ferro-carriles de Mallorca convoca á Junta General de accionistas para la reunión que tendrá lugar el día 28 del actual á las tres de la tarde en la estación de Palma.

Se ha remitido á este Gobierno civil para su inserción en el Boletín Oficial la lista definitiva de los concejales que componen el Ayuntamiento de Costix y de los mayores contribuyentes vecinos con derecho á la elección de compromisarios para senadores.

Ha sido remitido á este Gobierno civil por la Delegación de Hacienda una circular que hace referencia á la remisión de certificaciones de pago verificadas por los Ayuntamientos durante el 2.º trimestre del actual ejercicio.

Ha sido remitido á este Gobierno civil para su inserción en el Boletín Oficial la distribución de fondos del presente mes de Febrero aprobada por la Comisión Provincial en el día de ayer.

Hoy se ha recibido en este Gobierno civil el nombramiento de médico del Bañero de San Juan de Campos expedido á favor de D. Pedro Rello.

El día 16 del corriente tendrá efecto en este depósito de Guardia costas, la venta en pública subasta de aparejos y demas efectos pertenecientes á varios faluchos apresados con tabaco de contrabando.

Por este Juzgado de primera instancia se cita á D. Arturo Melero y Melero para que, el día 12 del actual, á las once de la mañana, se presente en dicho Juzgado el objeto de absolver bajo juramento indeseoso varias posiciones formuladas por parte de D. Juan Tomás y Tomas; con apercibimiento de ser declarado confeso en el contenido de las mismas si no comparece.

Esta pasada noche se ha hecho á la mar con rumbo á poniente el vapor Italia. Convendría que por quien correspondiera se mandara retirar la madera que dicho

buque ha descargado, la cual se encuentra esparcida en los andenes del muelle, causando grandes molestias y ofreciendo no pocos peligros.

Hoy nos hemos quedado sin correo de Mahón por haber suspendido su salida de aquel puerto á causa del mal tiempo, el vapor Ciudad de Mahón.

En el vapor de Barcelona han llegado esta mañana D. Mariano Quint Zaforteza, D. Enrique Alzamora y D. Luis Bohadilla y señora, parientes de los señores marqueses de Solferino.

En el Cataluña ha llegado el tenor Don Juan Roig que regresa de su excursión artística á Oporto.

Según aviso del Comandante de Marina de Mahón se ha repuesto la boya que marca la baja de la punta de la farola de la boca del puerto. Lo que se manifiesta á los navegantes.

A las cinco de la mañana ha llegado sin novedad á Barcelona el vapor Belleer.

Por haber terminado hoy definitivamente los trabajos del pailebot vivero Balar, ha enarbolado este buque durante todo el día bandera en sus palos y en la popa.

Esta mañana ha quedado recompuesto el hilo de comunicación telefónica que une esta Central con el muelle. También ha quedado restablecida la comunicación con el Molinar de Levante.

Por orden del veterinario provincial han sido sometidos á inspección sanitaria varias cabezas de ganado vacuno que han traído los vapores Lulio y Cataluña.

Banderin para Ultramar en Palma, Pelaires-25

El día 11 del actual de 9 á 12 de su mañana se pagarán las asignaciones de los individuos de la Reduta Voluntaria del Distrito de Filipinas, el 12 las de los de la Reduta Voluntaria del Distrito de Cuba, el 14 la de los Sres. Jefes, Oficiales y tropa de Cuba, Puerto Rico y Filipinas y el 15 las incidencias.

Palma 9 Febrero de 1898.—El 1.º Teniente Jefe, Jesús Nieto.

Boletín religioso

Santo para mañana.—San Guillermo de Aquitania.

Cuarenta Horas.—Empiezan en Santa Teresa al inmaculado Corazón de Nuestra Señora; á las tres de la tarde exposición, al anochecer, rosario, meditación y reserva.

Cultos.—En la iglesia parroquial de San Jaime, octava de San Blas, al anochecer después de rezado el rosario habrá sermón por el Rdo. P. Antonio Tomás de la Congregación de los Corazones de Jesús y María, después el ejercicio propio del día, el padre nuestros cantados por coro de niños y el himno al Santo Mártir.

En la Merced, al anochecer, se hará un ejercicio muy devoto con exposición del Copón en la Capilla de la Reserva.

En la Audiencia

Mañana á las once y media se verá en juicio oral y público ante esta Audiencia provincial la causa instruida en el Juzgado de esta Ciudad contra Antonio Jaime Sintés acusado del delito de disparo de arma de fuego y lesiones por imprudencia temeraria al vecino de la misma ciudad Salvador Colomo Costa.

El Abogado fiscal S. Renard sostendrá la acusación y el letrado Sr. Canellas defenderá el procesado.

Noticias militares

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra correspondiente al día 6 de este mes, anota las siguientes recompensas concedidas á paisanos ues

( 36 )

—No lo creo así—respondió el escribano.
—No faltaba más!
—Y hé aquí por qué—repuso el funcionario—no se os interrogará hoy.
—¡Ah!
—Se piensa carrearos con un hombre que os ha conocido en el presidio de Tolón.
Rocambolé sonrió desdeñosamente.
—¿Y qué más?—dijo.
—Un hombre que ha sido vuestro compañero de cadena.
Esta vez Rocambolé necesitó toda su sangre fría para no dejar escapar un ademán de admiración y no palidece.
Este compañero de cadena ¿no era Milón?
—Pero—añadió—¿por qué no me carean ahora mismo con él?
—Es imposible.
—¿Por qué?
—Porque ese hombre ha sido preso en la estación de Valencienes en el momento que se disponía á pasar la frontera, y le conducen á París de brigada en brigada.
—¿Y aún no ha llegado!
—No.
—¿Y—añadió Rocambolé con calma—¿cuándo llegará?

( 37 )

—Dentro de dos ó tres días.
—Está bien—respondió.
Y se dejó conducir al calabozo de los presos incommunicados.
Entonces, cuando se vió solo, cesó su aparente tranquilidad, y descansando en sus manos la cabeza, murmuró con desesperación:
—Milón es un imbécil... ¡Si en efecto está preso, todo se ha perdido!
CAPITULO V
Rocambolé había perfectamente adivinado al suponer que Timoleón comprara su libertad, al menos provisionalmente, ofreciendo entregarle.
Hé aquí lo que había pasado.
Timoleón era un bandido sin fe ni ley. Semejante á un perro que muerde la mano que le acaricia, no agradecía á Rocambolé que le hubiese devuelto su hija.
Su odio hacia el antiguo jefe de los Vagabundos de Cœur se duplicó, al contrario, con el recuerdo de las angustias que sufriera por espacio de tres días.
El temor que desde luego le dominara

( 40 )

Esta era una morena picante, con aire un tanto masculino y de tono atrevido. ¿De qué vivían?
Era un misterio; bien que el coronel, como le llamaban, pretendía gozar un retiro de dos mil francos.
Solamente que nunca se le había encontrado cobrando un trimestre.
La señorita Guépin daba lecciones de piano, recibía en su casa á muchos señores y en la calle de Londres se opinaba que en su casa tenían lugar monstruosas bacanales.
En aquella casa particular se hospedó Timoleón.
Durante el viaje se había metamorfoseado con patillas y cabellos rojos, imitando el aire y el acento británico.
Mr. y Mlle. Guépin no lo reconocieron fácilmente, pero le reconocieron.
—Vais á tenerme en vuestra casa—les dijo Timoleón.—Hay un bonito negocio que explotar.
El coronel y su hija nunca habían rehusado un bonito negocio.
Desde aquella noche Timoleón se puso en campaña.
Había concebido un plan completo.
Para volver á encontrar las trazas de Rocambolé era necesario volver á dar con las

( 33 )

Y á partir de este instante no dijo una palabra más, y aún se dejó poner el bramante sin la menor resistencia.
Llevar así á un hilo de latón que sujete la mano derecha y del que el gendarme ó el agendarme ó el agente de policía que conduce al arrestado tiene una de las puntas.
Si el preso intentara escaparse quedaría su mano materialmente cortada.
Aquel aparato se aplica generalmente á los acusados de aparente decencia y á los que el cinismo del crimen no ha borrado el sentimiento de la vergüenza.
Pero si los labios de Rocambolé no se movían, no cesaba su espíritu en actividad para encontrar un medio de salir de aquel trance.
Rocambolé consideraba su situación del momento bajo todas sus frases.
Quedar arrestado, nada le importaba.
Para el que había escapado del presidio de Tolón con cuatro forzados por escolta, bien podía no preocuparse extraordinariamente con los calabozos de la consiergería.
Rocambolé, pues, no pensaba en sí mismo, mas sí en Milón.
En Milón y en aquellas dos pobres jóvenes que otra vez iban á hallarse sin protección.